
|3 de nov. de 2022 Reunião Colegiado de Ensino
Participantes: Adonis Menezes ANA ELISA FERREIRA SCHMIDT
CHRISTIANE APARECIDA BORINELLI Debora Magna Santos Costa de Souza
Diego Pacheco Douglas Alexandre Rodrigues de Souza
Fernanda Fernandes Rodrigues Janaina Patricia Freire Bannwart
Leonardo Francisco Machado Michele Silva Valadao RENATA COSTELLA ACAUAN

Dulce Clea Bradacz DurleiRosane Schenkel de Aquino Wilson Valente Junior
Arquivos anexados: PAUTAS REUNIÃO COLEGIADO ENSINO
As servidoras Débora e Michele foram representadas pela servidora Dulce e Durlei. A
servidora Christiane estava em licença saúde.

A professora Ana Elisa dá as boas vindas a todos e inicia a reunião com os informes da pauta:

- Aprovação do CAC 2023 - Manutenção do recesso final de ano, obrigatório para os
docentes e não obrigatório para os TAES, com compensação de horas, regulamentada
por portaria do reitor a ser lançada neste mês. Explica que haverá dois sábados letivos e
sem possibilidade de ANP para o ano de 2023. Solicita aos coordenadores que
verifiquem as datas de formaturas dos cursos e caso necessite alguma alteração que
informem à chefe DEPE.  Ana também solicita para verificarem se as descrições no CAC
estão corretas.

- Horários 2023.1 -  Apoio de cinco articuladores na construção de horários 2023.1,
Pozzobon (Mec), Valente (Elétrica), Renata (RP), Elisardo (ensalamento) e Maressa
(propedêutica). A prioridade é a manutenção dos horários já existentes, sempre que
possível. Os horários deverão ficar prontos até 18.11.22 para que haja tempo hábil para
que o RA, com o apoio da chefia DEPE, possa criar as turmas e fazer a virada do
semestre.

- Rosane pede a palavra e informa que a servidora Cristiele solicitou que reforçasse a
solicitação a avaliação da CPA. Prazo final é hoje.

Ana inicia a discussão dos itens da pauta e pede para a professora Janaína apresentar o item 1,
novo PPC do curso de Especialização de Ciências Marinhas Aplicadas ao Ensino.

1. Especialização em Ciências Marinhas Aplicadas ao Ensino. Janaína explica o porquê
da revisão do PPC: disciplinas que precisavam ser revistas e ajuste do PPC com relação
à nova normativa das pós-graduações, de 2019, ficando o PPC vigente desatualizado e
com problemas de cadastro no SIGAA. Novos itens foram incluídos devido a nova
Resolução da PG. A reformulação também se deu quanto a alteração da visão do curso
ligada à marinha, ao náutico, da época da construção do curso. No novo PPC há a
promoção do conhecimento dos oceanos, cultura oceânica, influência dos oceanos nas
nossas vidas, incorporação dos conceitos da UNESCO e ONU com relação ao oceano,
trazendo uma nova perspectiva ao PPC. Isso amplia o atendimento de profissionais que
trabalham na área dos oceanos e não só professores. Jana explica a reformulação e a
retirada do TCC do PPC e a colocação de tópicos especiais com entrega de produtos
educacionais na disciplina. Comenta que o câmpus faz parte da Escola Azul do Brasil,
referente às escolas "do mar". Renata comenta que é o único curso do câmpus que
atende a proposta de formação de formadores. Na pergunta do Thiago sobre se a
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unidade curricular de Tópicos Especiais é uma substituição do TCC, Jana responde que
não é. Jana explica que o TCC era causa de evasão. A maioria cumpre a parte das
unidades curriculares e poucos faziam o TCC. Assim, a disciplina de Tópicos Especiais
traz a necessidade de produto, mas não foi criada para substituir o TCC retirado do PPC.
Thiago sugere que esteja explícito no PPC a necessidade de produção técnica ou
tecnológica e cita que no regimento do Mestrado explica o que é a produção técnica e
tecnológica. Thiago enviará a revisão do mestrado para a Jana. Thiago cita também que
no mestrado foi incluída uma UC de seminários. Jana termina a apresentação, Renata
elogia o empenho da Janaína para que a revisão fosse realizada em tempo. Ana se
coloca à disposição e fala da necessidade urgente da aprovação do PPC no colegiado
do Câmpus e no CEPE para a oferta em 2023.1. Valente pede informações sobre EAD
dentro do curso, se há e como pretendem implementar, pois há toda a estrutura a ser
apresentada e que isso limita a implementação do EAD no curso de Engenharia Elétrica,
pois EAD não é ANP. Jana explica que no PPC precisa da descrição. Na PG não existe a
exigência de modelo, foram distribuídas entre as UCs, com orientações de estudos para
os estudantes, elaboração de trabalhos, sem plataforma específica, o sistema utilizado
será o SIGAA.
2. Campanha de ingresso 2023.1 - A divulgação em rádios, jornais já estão sendo feitas.
Ana sugere outra forma de divulgação: montar uma planilha com nomes de escolas da
região e levarmos “kit” com folders e apresentação básica do IFSC. A intenção é que
todos os servidores participem das visitas e divulguem o trabalho do câmpus e as datas
de ingresso. Ana cita exemplo do IFC onde cada docente ficava responsável por uma
escola, e não sobrecarregava ninguém. Sugere-se que os alunos do grêmio e CA
participem. Renata concorda e pede que os agendamentos sejam organizados com as
escolas para que já esperem a divulgação, um pré-agendamento. Coutinho, como
Relações Externas do câmpus poderia organizar? Discute-se que visitas ao IFSC também
é uma boa solução, além das visitas nas escolas. Leonardo comenta que estava
pensando em divulgação para Aquicultura, principalmente em Itajaí, para público que
está terminando o ensino médio. Ana passará um e-mail sobre e envolverá o Coutinho.
3. Ciclos FIC - Ana fala sobre os ciclos de FIC, ciclo 1 precisa ser informado até o dia
09.11.22. Renata reporta a preocupação da coordenação do Centro de Referência em
Navegação e Pesca Marítima,, pois todo o semestre existe limitação de sala de aula e
que o auditório não é propício para a realização do curso, como foi realizado neste ano e
que o curso sempre é alocado em lugares improvisados. Ana fala que a hora de falar
sobre os “ensalamentos” é propícia e pertinente e que já devem ser previstos na
montagem do horário 2023.1. Renata relata que o ginásio tem duas salas que poderão
ser usadas, mas precisará de ar condicionado e a acústica, qd aulas no ginásio, parece
não ser boa, conforme comunicado pela professora Paula, de educação física.
4. Jogos da Copa do Mundo: Como fazer? Jogos Brasil: 24/11 às 16h; 28/11 às 13h;
02/12 às 16h.
Ana apresenta três opções: a) ANP vespertino em dias de jogos e presencial no noturno.
b) Manter a aula até às 15h30 e ter espaço no câmpus para assistir aqui. Ginásio ou
átrio. c) ANP vespertino e noturno.
Dulce faz relato de como ocorreu na última copa: Jogo assistido no auditório - sujeira no
final.  Em outra copa, os estudantes foram dispensados durante os jogos. Thiago acha
viável os estudantes assistirem aos jogos no câmpus, quando às 16h. À noite,
manutenção das aulas. Janaína traz funcionamento da Univali (escola) durante os jogos
do Brasil na Copa:  Univali dispensará a partir das 15h - 15h30. Jogo das 13h - os



estudantes terão que retornar para a Univali depois do jogo.  Após as discussões do
grupo, Ana sugere: Jogos às 16h: dispensar às 15h - 15h20min, mantendo a aula
presencial à noite. Jogos às 13h: dispensar a tarde toda, mantendo a aula presencial à
noite. Renata e Adonis: Preocupação com estudantes que só podem retornar no final da
tarde. Disponibilizaremos  local para os estudantes que estarão nesta situação? Quem
os acompanhará? Ana conversará com a Direção Geral e Diretor Administrativo para
decidirem o que fazer. Renata sugere um remanejamento das aulas das tardes dos dias
24.11 e 2.12, jogos às 16h para outro dia da semana que não tenha jogos. Adonis não
conseguirá remanejar aulas para outros dias. Renata verificará a possibilidade.
5. Sugestões para normativa do campus para Saídas Externas envolvendo
discentes. Discutiremos na próxima reunião. Ana faz apenas uma introdução do
assunto. A regulamentação geral sobre o assunto não existe no IFSC. Ana comenta que
nas últimas saídas não foram enviadas informações detalhadas para a direção, ficaram
centralizadas nos docentes. Há a necessidade de criação de normativa interna de saídas
externas para proteção legal de todos. Serão coletadas sugestões para a criação do
regimento. DAM tb precisa participar, pois o transporte está relacionado com eles.

Sem mais nada a acrescentar, lavro a presente ata.

Rosane Schenkel de Aquino
Assessora Chefe DEPE Itajaí


